

Geschichtsexkursion der 9. Klassen zur Gedenkstätte KZ Lichtenburg in Prettin

Am 8. Mai 2018 besuchten wir im Rahmen des Geschichtsunterrichtes das ehemalige KZ Lichtenburg in Prettin. Als wir ankamen, wirkte das Gebäude wie ein altes, verlassenes Schloss. Wir wurden von der Leiterin der Gedenkstätte, Frau Engler, begrüßt und in den Aufenthaltsraum geführt. Uns erwartete eine besondere Form der Besichtigung. Wir erkundeten das Gelände selbstständig. Dazu wurden die Klassen aufgeteilt und bekamen eine Einführung durch die Mitarbeiter der Gedenkstätte. Zunächst wurden wir gefragt, was wir über Konzentrationslager wissen. Dort erhielten wir Zeit, das Gelände mit den verschiedenen Gebäudeteilen zu erkunden und uns Notizen zu machen. Auf einer großen Grundrisskarte ordneten wir die Namen der Gebäudeteile zu und tauschten erste Informationen dazu aus. Anschließend gab es eine Führung durch das KZ, die wir zum Teil selbst übernahmen. Dazu hatte sich jede Gruppe mit einem Thema, z.B. inhaftierte Personen, Haftbedingungen usw., beschäftigt. Über die erarbeiteten Inhalte wurde im Anschluss berichtet. Besonders interessant waren der Bunker und die zahlreichen Zitate der Häftlinge an den Wänden. Es war eine wirklich interessante Exkursion, die uns die Geschichte dieser Einrichtung näher brachte und die jeder in Erinnerung behalten wird. Dafür bedanken wir uns bei Frau Engler und ihren Mitarbeitern.

Juliana Hofmann Kl. 9a

GTS „Ernestine Reiske“ Sekundarschule Kemberg